

Publié le 23/01/2009 à 12:20

## Ramonville. L'Europe en direct de la rue Claude-Chappe



Pas besoin d'aller à Bruxelles ou à Strasbourg pour trouver l'Europe en direct. Depuis le début janvier, et officiellement depuis hier, la Communauté européenne loge à Ramonville, dans une poignée de petits bureaux, desservis par un escalier en colimaçon, au 4 rue Claude-Chappe.

Le point « Europe Direct », relais d'informations qui prend actuellement ses marques, est un nouvel arc dans le carquois de l'ADEC-NS, association de développement économique et culturel Nord/Sud. Son président Gilbert Salinas et ses quatre salariés le faisaient visiter, hier matin, à Yves Gazzo, après un petit-déjeuner en mairie, où le chef de la représentation de la Commission européenne en France était reçu par Christophe Lubac et quelques élus.

« Nous avons maintenant 56 relais en France, dont deux sur Toulouse et sa région, à la Maison de l'Europe et ici à Ramonville, remarque Yves Gazzo. « Toutes les communes sont importantes, c'est même dans les petites villes que se passent les choses. On pense souvent que le débat sur l'Europe se tient dans les grandes capitales, mais il faut démystifier tout ça. À Paris, nous ne sommes qu'une quarantaine à la représentation. L'Europe commence par la base, par les citoyens, les maires, la société civile... Il faut dire aux citoyens : l'Europe, c'est vous. Et travailler pour changer les mentalités : les talents ne seront suscités que si les gens ont un peu de sympathie pour le projet. »

### ESPAGNE... ET MAROC

L'envie, elle est bien présente à Ramonville. Le maire Christophe Lubac l'a souligné en énumérant les nombreuses actions de coopération internationale dans laquelle la ville est engagée. Les relations avec l'Espagne et, au-delà, les échanges avec le Maroc sont l'objet d'une réflexion dont est notamment chargé Christophe Roussillon, conseiller municipal.

« Ce sont des partenaires privilégiés, dans le cadre de l'Union pour la Méditerranée et d'un nouvel axe de coopération Sud/Sud », poursuit Gilbert Salinas. « Nous avons une mission à Fez, avec une quarantaine d'entreprises et la mairie de Ramonville peut nous aider à y apporter autre chose que le commerce local. »

Organisateur de conférences, manifestations et animations dans les écoles, le relais « Europe Direct » est un centre de ressources pour les entreprises, où sera développé le thème européen 2009 : « Innovation et créativité ». C'était le sujet du dîner-débat d'hier soir, à Toulouse, auquel participait Yves Gazzo qui pèse ses mots : « Pour continuer une Europe forte et se sortir de la crise, il n'y a qu'une solution, il faut être créatif et sensibiliser tout le monde : entreprises, universités, artistes, agriculteurs... »

Marie-Ange Momméja